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CONSEJO LOCAL DRAFE ENGATIVÁ 
ACTA No. 6  

SESIÓN ORDINARIA   
 
 
FECHA:  24 de mayo de 2022 
 
HORA: 5:00 pm a 7:00pm 
 
LUGAR: Sesión virtual por medio de la plataforma meet de google en el siguiente link: 
meet.google.com/qvj-cuwy-urd    

 
 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:  
 
 

 NOMBRE GRUPO / ENTIDAD ASISTE 

1 Doris María Duarte Persona mayor Si 

2 Flor Alba Chaparro Población con discapacidad Si 

3 Irma Patricia Barriga  Sector Educativo Si 

4 N/A Jóvenes N/A 

5 Alejandro Rugeles  Escuelas de formación o Clubes deportivos Si 

6 Adriana Balaguera Juntas de acción comunal  Si 

7 Johan Eduardo Vargas Colectivos, agrupaciones, ESAL Si 

8 Ángela Marcela Acosta Hermosa Grupos étnicos y sociales Si 

 
 

 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 
 

 
Nombre 

 
Cargo  

 
Entidad 

Ángel Federico 
Castillo Vanegas 

Secretario Técnico INSTITUTO DISTRITAL DE RECREACIÓN Y 
DEPORTE  
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DELEGADOS INSTITUCIONALES 
 

 

Nombre  Cargo         Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Isdith Kader Delegado Área de deportes 
de la Alcaldía Local 
de Engativá 

X  N/A 

Indy 
Tuntaquimba 

Delegada Secretaria de 
Cultura, 
Recreación y 
Deporte- SCRD 

X  N/A 

Catalina 
Caicedo 

Delegada Instituto Distrital de 
Recreación y 
Deporte-IDRD 

X  N/A 

 
INVITADOS: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

Angélica 
María 
Rivera 

Profesional Área de 
participación y 
enfoques 
poblacionales de la 
Alcaldía Local de 
Engativá  

X  N/A 

Andrés 
Triana 

Gestor 
Instancias de 
Participación  

IDPAC X   

 
La citación se realiza por medio de plataformas virtuales; se verifica el quórum y se 
constata la asistencia del 100% de los consejeros activos. 
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ORDEN DEL DÍA 

 

1. Saludo y bienvenida. 
2. Llamado a lista y verificación del quórum. 
3. Aprobación del orden del día. 
4. Elección atípica sector jóvenes. 
5. Caracterización Consejo DRAFE. 
6. Actas (reglamento, metodología y aprobación). 
7. Avance plan de acción 2022 por parte de los consejeros 
8. Varios. 

 
 

Desarrollo de la sesión 

 

1. Saludo y bienvenida: 
 

Siendo el día y la hora arriba señalada se da inicio a la 6ta sesión ordinaria del DRAFE de 
Engativá. El Secretario Técnico, Ángel Federico Castillo Vanegas espera a que se agoten los 15 
minutos reglamentarios para que los consejeros, consejeras, delegadas e invitados permanentes 
puedan conectarse a la sesión citada. Se da inicio siendo las 5:17 pm realizando el debido y 
respetuoso saludo. 

 

2. Llamado a lista y verificación del quórum: Acto seguido se procede por parte de la 
secretaría técnica hacer el correspondiente llamado y verificación del quórum.  

Una vez hecho el llamado todos los consejeros, consejeras y delegadas se encuentran presentes 
en la sesión habiendo quórum para la sesión del día de hoy. 

 

3. Aprobación del orden del día.   
 

El secretario técnico aborda ahora el tercer punto del orden del día para consideración por parte 
del consejo el cual es aprobado por unanimidad. 
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Imagen 1: Pantallazo de sesión ordinaria del 24 de mayo de 2022. 

 
4. Elección atípica sector jóvenes. 

 
Se aborda ahora el cuarto punto del día, elección atípica sector jóvenes, para lo cual el Secretario 
Técnico le da el uso de la palabra al Presidente, quien explica al consejo en pleno de la situación 
actual sobre la vacante del sector de jóvenes, indica que se agotó el debido proceso para suplir 
dicha vacante por medio de la anterior Secretaria Técnica, Sandra Garay, quien agotó todo los 
renglones del listado inclusive haciendo llamadas y enviando correos electrónicos al siguiente en 
lista sin tener respuesta por parte de los candidatos por lo que ahora procede la elección atípica. 
 

El presidente proyecta los requisitos para iniciar el proceso de selección atípica previo a la 
puesta en consideración de esta acción al consejo en pleno. 
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Imagen 2: Pantallazo de sesión ordinaria del 24 de mayo de 2022. 

El presidente al finalizar la socialización del cronograma y requisitos para la elección atípica 
pregunta si alguien tiene un aporte o preguntas previo a poner en consideración del consejo 
este proceso. Angélica María Rivera pide la palabra y manifiesta que en la Alcaldía de Engativá 
hay un compañero que administra la instancia de participación de juventudes y que se 
encuentra atento y presto a colaborar en dicho proceso desde su instancia de participación, lo 
anterior para saber desde el área de participación de la Alcaldía Local de Engativá cómo 
colaborar al consejo DRAFE en este proceso. El presidente agradece el apoyo y pide que 
dichas candidaturas la hagan con base en los requisitos ya expuestos. La consejera Irma 
Barriga pide la palabra y manifiesta lo bueno e importante de esta elección e indica que dicho 
representante es de vital importancia para este consejo para conocer las perspectivas de los 
jóvenes de la localidad y también darles el espacio de participación. La consejera Doris Duarte 
pregunta al presidente y al consejo si cuando se haga la entrevista con un formato de 
preguntas como el que se hizo para el consejo de sabios y sabias. El presidente indica que sí 
habrá un formato de preguntas y dependerá de la cantidad de personas que asistan a la 
entrevista si es posible otra jornada. 

La consejera Ángela pregunta por el chat al secretario técnico cómo se finalizó el proceso de 
contactar a todos los participantes que estaban en la lista de sector de jóvenes ya que tiene 
información parcial de la gestión de la anterior secretaria técnica pero no tiene un informe final.  

El secretario técnico manifiesta que no tiene dicha información y que internamente contactará 
a Catalina para absolver la inquietud. 

No habiendo más preguntas de dicho punto se somete a consideración del consejo la siguiente 
pregunta para votación: 
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¿Están de acuerdo en iniciar el proceso de selección atípica del sector de jóvenes con el 
calendario propuesto el día de hoy? 

El resultado de la votación es la siguiente: 

Votación para la elección atípica del sector jóvenes en el DRAFE de 
Engativá 

A FAVOR EN CONTRA SE ABSTIENE 

ALEJANDRO RUGELES 
  ANGELA MARCELA ACOSTA HERMOSA 

ADRIANA BALAGUERA    

CATALINA CAICEDO     

DORIS DUARTE     

INDY TUNTAQUIMBA     

IRMA BARRIGA     

ISDITH KADER     

JOHAN VARGAS     

NO VOTÓ LA CONSEJERA FLOR ALBA 

 
  

   

Imagen 3: Pantallazo de sesión ordinaria del 24 de mayo de 2022. 

 

Finalizado el anterior proceso de votación se concluye dicho punto aprobando la elección 
atípica del sector de jóvenes del DRAFE de Engativá. 

 

5. Caracterización Consejo DRAFE. 
 
Continuando con la agenda del día, se aborda el punto quinto, caracterización de los 
consejeros DRAFE. Para lo cual el presidente le da el uso de la palabra a Andrés Triana del 
IDPAC para socializar los resultados, recomendaciones y pasos a seguir para el Consejo. 
Andrés Triana indica que en el mes de febrero se hizo una caracterización de la instancia de 
participación para evaluar temas específicos con el fin de fortalecer el Consejo. 
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Imagen 4: Pantallazo de sesión ordinaria del 24 de mayo de 2022.IFIS (Índice de Fortalecimiento a 
Instancias de Participación).  

Andrés Triana expone el IFIS (Índice de Fortalecimiento a Instancias de Participación) que 
surge como resultado de la caracterización de la instancia de participación la cual duró 4 horas 
aproximadamente su realización en la que se evaluaron 96 preguntas ubicando un valor 
dependiendo el estado de la instancia. Existen 4 estados a saber: 1. Preparación, 2. Creación, 
3, Estructuración y 4. Consolidación. Finalizada la exposición el presidente pregunta al 
Consejo si hay preguntas. La consejera Irma agradece el acompañamiento y la realización de 
esta herramienta, igualmente indica que por temas de sus clases de maestría a las 6:00 pm 
debe retirarse para recibir sus clases por lo que acto seguido se despide de la sesión. La 
consejera Doris Agradece a Andrés por el compromiso y por esa labor ya que es importante 
para seguir fortaleciendo la instancia lo que hace que motive aún más a los consejeros para 
seguir trabajando en lo que les queda de periodo como consejeros. 

La consejera Ángela escribe un comentario el cual es leído por el secretario técnico. Dicho 
mensaje dice: “presidente Alejando, Secretario Federico, Consejeras, Consejeros, Delegados 
e invitados, debo retirarme en este momento porque tengo diplomado quedo atenta a la 
grabación para conocer el cierre de la sesión”.  

 

 
6. Actas (reglamento, metodología y aprobación). 

 
Finalizado el punto anterior, continuamos con el punto sexto del orden del día, Actas (reglamento, 
metodología y aprobación). A lo que el presidente indica que someterá a decisión del consejo la 
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suspensión de la sesión del día de hoy. Indica además que se programe un día y un horario para 
que puedan asistir todos con tranquilidad y sin afanes ya que por labores propias de cada 
consejero la idea es que esas acciones no afecten al consejo, indica también que existe una 
comunicación previa por correo electrónico de la consejera Irma de los estudios de maestría que 
adelanta y que por tal motivo debe retirarse de la sesión unos minutos después de las 6:00 pm 
así mismo indica que el consejo se acaba de enterar que la consejera Ángela se encuentra en un 
diplomado por lo que se evaluará con cada consejero la disponibilidad y la disposición para de 
ser necesario cambiar el día en que todos estén para que todos puedan participar, en los próximos 
puntos del día se iba a someterá votación unos temas importantes como la aprobación de unas 
actas. Así mismo dice que así no estén todos se puedan escuchar las opiniones de las personas 
que no se encuentran. También tiene que ver el informe de las actas y la no presencia de la 
presidenta del año anterior la idea es que ella esté y se pueda acordar que se pueda hacer.  
 
En igual sentido el plan de acción amerita una importancia de comparecencia de todos los 
representantes por cada sector para su consolidación y ejecución por lo que al no contar con la 
presencia de todos los consejeros el presidente con base en el artículo 11 del reglamento interno 
pone en consideración del consejo la suspensión de la sesión actual y levantamiento de la misma. 
 
Se hacen observaciones entre los asistentes de la no realización de actas dispendiosas ya que 
no es plausible un acta de 28 páginas con la solicitud de inclusión al pie de la letra de todo lo que 
se indicó ya que el reglamento interno no establece esto más sí establece que debe contener 
exclusivamente los puntos relevantes e importantes de manera fiel y fidedigna según el artículo 
23 del reglamento interno de la sesión con el fin de no saturar a los secretarios técnicos. Así 
mismo, las observaciones se harán directamente al correo electrónico del Consejo con copia al 
secretario técnico y en los eventos de respuesta poder dar respuesta a todos los consejeros para 
que todos se enteren de las respuestas de los demás compañeros. 
 
Adriana Balaguera indica que le parece una falta de respeto con el tiempo de todos los asistentes 
que no se les avise con tiempo que alguien no puede estar, pues así como lo hizo la consejera 
Irma, la consejera Ángela debía también manifestar que no podía asistir o que se tenía que retirar 
para reprogramar la sesión en una fecha en la que todos estén ya que dicha consejera como 
expresidenta esté presente constantemente solicita actas, revisiones y videos y es necesario que 
ella esté para que en el momento de la sesión se le pueda aclarar las dudas. Finaliza indicando 
que no está de acuerdo en continuar para que ella esté y escuche y de los informes de las actas 
de su responsabilidad como presidenta en su momento. 
 
La consejera Flor Alba Chaparro indica que no es posible como consejeros lleven un año 
detenidos con el problema de las actas e indica que debe haber una solución para este problema  
y así avanzar con el ser del consejo. 
 
Angélica María Rivera indica que solicita una corrección al acta de abril ya que se indicó que se 
celebró la sesión el 19 y no el 16. 
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Isdith Kader dice qué mecanismos habrá para no seguir patinando en el mismo asunto de las 
actas y exhorta buscar un mecanismo para la solución de esta problemática de las actas. 
 
Alejandro Rugeles en su condición como presidente explica la situación que rodea la problemática 
de las actas y también manifiesta que aún se sigue esperando el concepto jurídico elevado ante 
la oficina de jurídica. Así mismo da otros 2 días más para recibir comentarios y observaciones de 
las actas 2022 (hasta la fecha) para poder subirlas en bloque y que estas observaciones no sean 
de solicitar, por ejemplo, el pedir transcribir una sesión de hora y media. Termina citando sesión 
extraordinaria para el próximo viernes 27 de mayo de 2022 a las 5:00 pm de manera virtual para 
la aprobación de las actas 2022. Para las actas 2021 se reenviará las actas que en su momento 
hizo la secretaría técnica del 2021, Sandra Garay. Al ser varias actas las del 2021 estas no serán 
sometidas a votación y se dará un plazo más largo pero que en la semana entrante se pueda 
someter a votación la aprobación de las actas del 2021. En síntesis, se someterá a votación: 
 

1. Se someterá a votación si el consejo adopta las dos actas no firmadas por la presidencia 
2020 y si se adoptan como documentos anexos. 

2. La semana entrante se someterá a votación las actas del 2021 el bloque de actas para 
ser aprobadas. 

3. Las actas 2022 serán sometidas a votación el 27 de mayo de 2022 en sesión 
extraordinaria. 

4. El último bloque de actas (4 actas) que corresponden a la anterior secretaria técnica de 
Sandra garay con las inconsistencias que acaba de nombrar el presidente sería el último 
bloque presupuestando una terminación de esta tarea al 15 de junio. 

5. Como meta se propone aprobar el 100% de las actas al 15 de junio de 2022. 
 

La consejera Doris exhorta a todos los consejeros a encontrar el mecanismo para subsanar este 
tema de actas y se dirige al presidente diciéndoles que si esta solución es la más viable, será la 
mejor solución que el consejo para poder avanzar. 
  
Agotado las últimas intervenciones, se reanudó el proceso de votación para el aplazamiento de 
los puntos de la sesión del día de hoy. Se tuvo los siguientes resultados: 
 

Votación para aplazamiento la sesión ordinaria del día de hoy. 

A FAVOR EN CONTRA SE ABSTIENE 

ADRIANA BALAGUERA     

ALEJANDRO RUGELES     

CATALINA CAICEDO     

DORIS DUARTE     

INDY     

ISDITH KADER     

JOHAN VARGAS     

FLOR ALBA     
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Imagen 5: Pantallazo de sesión ordinaria del 24 de mayo de 2022.IFIS (Índice de Fortalecimiento a 

Instancias de Participación).  

Por decisión unánime se aplazan los dos puntos restantes (Avance plan de acción y varios).  
 
Finalmente se da cierre de la sesión siendo las 7:00 pm. La secretaria técnica, agradece por la 
participación los asistentes. 
 
Evidencia fotográfica: 
 

 
 
 
En virtud de lo establecido por el reglamento interno del Consejo la presente acta se firma por: 
 
 
                                                                                                               

 
                                                                                   

                                                                       
ALEJANDRO RUGELES                                   ANGEL FEDERICO CASTILLO VANEGAS 
          Presidente                                                                 Secretario Técnico 

 
 
Revisó: Consejeros Locales DRAFE ENGATIVA 


